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Круглые сутки работает сушильное хозяйство в колхозе 

«Сигнал». Параллельно, на двух зернотоках, ведется сушка и 
доработка хлебной массы, поступающей с поля.

Одну из смен на сушке зерна, которое пойдет на фураж
ные и продовольственные ^ели, возглавляет П. П. Клыгин. Ему 
помогают супруга Александра Ивановна, молодой сушильщик 
Сергей Харцизов и шофер Виталий Фатиев. Без задержки 
очищают и просушивают они зерно, отправляют на хранение. 
Полнятся закрома хлебом нового урожая.

НА СНИМКЕ (слева направо): П. П. Клыгин, А. И. Клы- 
гнна, С. Харцизов.

Фото В. ДУРОВА.

УБОРОЧНОЙ ТЕХНИКЕ- 
ВЫСОКУЮ ПРОХОДИМОСТЬ

Позавчера в совхозе «Погорс- 
ловский» проходил выездной прак
тический семинар инженеров и 
механиков колхозов и совхозов 
района. Цель его ^-знакомство, 
с приспособлениями, способствую
щими комбайновой уборке зерно
вых и льна в сложных условиях. 
Выбор на совхоз пал не случайно 
г погореловские поля неудобны 

для уборки, почвы суглинистые. 
Инженерно-техническая служба 
хозяйства во главе с главным ин
женером В. А. Воропановым стре
мится на практике применить все 
новое, передовое, облегчающее ра
боту агрегатов на труднопроходи
мых участках.

Просторное поле за деревней 
Фоминская совсем недавно мелио
раторы ПМК-15 осушили закры
тым дренажом. Нынче засеяли яч 
менем и теперь там идет напря
женная борьба за спасение уро
жая. Пять зерновых комбайнов 
вдоль и поперек глубокими колея
ми избороздили поле. Сыро.

Решили провести такой экспе
римент. Поставили в один ря~ 
зерновые комбайны. Впереди - 
небольшой участок с южным скло- 

Первым тронулся вперед 
VJI-4 со спаренными ведущими и 
Управляемыми колесами. Десяти 
метров не прошел агрегат, увяз 
[у:*наД1‘Жно в раскисшей почве. 
' г°Уксировал его назад гусенич

ный трактор. Вторая попытка 
виош, привела к неудаче. Рядом 
•«аг-трлла «Нива», ходовую часть 
ьоторий не усилили дополнитель
ными колесами. Наконец, дали 
' игнал трогаться молодому * ком- 
ЗДнеру Александру Зайцеву. Ус- 
иеннм прошел его комбайн загон, 
развррнулсн и лишь при подъеме 
оыл вынужден прибегнуть к по- 
м,,|Ди трактова. Участок для ис
пытаний выбрали самый труд
ный..,

И все же «Нива» А. Зайцева 
наглядно продемонстрировала по
вышенную проходимость. Дело i 
том, что спаренные ведущие коле 
са комбайна дополнительно усили 
ли тракторными гусеницами 
Траки соединили не сплошной 
лентой, а чтобы меньше забивало 
грязью, в таком порядке: два 
один, снова два... Одели на спу 
щенные колеса, стянули специ 
ально изготовленным ириспособле 
нием.-

В ремонтных мастерских меха 
низаторы устанавливали полугу 
сеничный ход трактора «Бела 
русь» на комбайн СК-4. Участии 
ки семинара сочли целесообраз 
ным использование такого приспо 
собления для повышения прохо
димости агрегатов в своих хозяй
ствах. Они решили сделать заказ 
районному объединению «Сель- 
хозтехника>у на изготовление 
кронштейнов для крепления штан
ги полугусеничного хода.

И еще с одной новинкой позна
комились инженеры и механики в 
Погорелове. С поля возвращался 
гусеничный трактор в агрегате с 
льнокомбайном, колеса которого 
были установлены на металличес
кой лыжине. Внимательно осмот
рели гости приспособление, отме
тили достоинства, но высказали 
ряд замечаний: например, лыжи
ну следовало удлинить, передний 
конец изогнуть более круто и до
полнительно трооо.м соединить с 
рамой комбайна.

Специалисты признали, что в 
условиях нынешней осени усиле
ние ходовой части агрегатов край
не необходимо и решили ускорить 
переоборудование уборочной тех
ники, Зерноуборочные комбайны 
при косовице полеглых хлебов 
нужно обеспечить стеблеподъем-

никами* В. ДУРОВ.

Заканчивается первая декада сентября. Глу
бокую озабоченность вызывает сложившееся в 
сельском хозяйстве чрезвычайное положение. 
Решение бюро обкома КПСС" и исполкома об
ластного Совета народных депутатов о мерах 
по спасению урожая, выполнению планов произ
водства и заготовок продуктов земледелия в 
1978 году еще в недостаточной мере претворя
ется в жизнь.

По оперативным данным на 7 сентября зерно
вые культуры в районе обмолочены на 11,1 про
цента площадей. Лен вытереблен лишь на поло
вину. Медленно продолжается накопление грубых 
и сочных кормов. За минувшие два дня сена при
бавилось только 0,7, а силосной массы — 0,4 
процента. Закладка сенажа по-прежнему осталась 
на том же уровне, что было сделано еще на 1 
сентября.

Темпы уборочной страды крайне низкие, а в 
колхозах и совхозах до снх пор проявляется мед
лительность и ничем не оправданная самоуспоко
енность. Максимум 35—40 дней можно продол
жать жатву и заготовку кормов. Время торопит. 
Сегодняшний день лучше вчерашнего не будет, 
поэтому со всей серьезностью должен быть по
ставлен вопрос о спасении выращенного урожая.

При всех сложностях нынешней уборки только 
половина зерноуборочных комбайнов включена в 
работу. Спрашивается, чего ждут, на что рассчи
тывают специалисты и руководители хозяйств? 
Требуется, чтобы вся техника, каясдый трактор, 
каждая косилка, льняные и зерноуборочные ком

байны находились на полях. Необходимо в крат
чайший срок переоборудовать все агрегаты для ра
боты в неблагоприятных погодных условиях и 
участках с полеглым стеблестоем.

Работа техники должна быть подкреплена ло
шадьми. На труднодоступных участках, по мере 
возможности, надо убирать урожай не вручную, 
не косой, а конными косилками, конными грабля
ми. Нет таких сил в районе, чтобы можно в этот 
оставшийся период убрать выращенный урожай 
вручную.

Количество шефов из города и рабочих посел
ков должно быть значительно увеличено. Боль
шую организаторскую работу в этом неотложном 
деле обязаны провести сельские Советы народ
ных депутатов. Их представители должны побы
вать в каждом доме, переговорить с людьми, ска
зать им, что сегодня и в последующие дни ваши 
руки хоть на час, хоть на два, нужны на колхоз
ном поле — гибнет урожай.

Выход из создавшегося необычайно трудного 
положения состоит прежде всего в строжайшей 
организованности. Руководителям колхозов и 
совхозов надо собрать актив, нацелить специали
стов, бригадиров, механизаторов на уборку в пер
вую очередь тех площадей, где максимум урожая, 
максимум кормовых единиц. Идти от большего к 
меньшему. Только в этом случае не будет необос
нованных шатаний нз поля в поле. Еще не все 
безнадежно, многое можно спасти.

Меньше ссылок на погоду.

ЗАБОТУ И ВНИМАНИЕ СЕМЕНАМ
За прошедшие три дня в колхо

зе «Родина» . вытереблено около 
20 гектаров льна, а всего с нача
ла уборки —  49,5 процента пло
щадей. Все ли сделано правлением 
колхоза, специалистами для уско
рения уборочных работ? Нет, да
леко не все. Казалось бы, правле
ние колхоза основной упор долж
но направить на использование 
машин и механизмов, но этого не 
случилось. Не пущен в работу ни 
один из шести имеющихся льно
комбайнов.

В  колхозе 285 гектаров льна. 
Отношение же к его уборке со 
стороны агрономической службы, 
бригадиров вызывает серьезную 
тревогу. Агроному В. А. Савкову 
еще до начала уборки необходимо 
было вместе с бригадирами осмот
реть все льняные поля, определить 
участки для уборки с получением 
и без получения семян, составить 
график очередности теребления. 
Можно было переоборудовать и 
льнокомбайны, используя реко
мендации, опубликованные 26 ав
густа в областной газете «Крас

ный Север». Но В. А. Савков ре
шил по-иному. Ставка сделана на 
уборку льна вручную и реализа
цию льнопродукции в будущем 
году. Напрашивается вопрос: кто 
дал право не выполнять государ
ственный план?

В связи со сложившимися по
годными условиями о собственных 
семенах всех культур и особенно 
льна следует в текущем году про
явить особую заботу и внимание.

О чем свидетельствуют практи
ческие дела тружеников колхоза 
«Родина»? В  хозяйстве готовы к 
уборке 250 гектаров раннеспело
го ячменя «отра». Однако мер к 
сушке и засыпке семян принима
ется недостаточно. Было бы целе
сообразнее комплекс из ромбиче
ских сушилок использовать для 
получения семян, а на барабан
ных сушилках готовить фураж
ное зерно.

Для проведения сева льна в 
текущем году колхоз закупил 31 
тонну семян, на сумму 29,6 тыся
чи рублей. Думалось, что горький 
урок пойдет впрок, но этого не

случилось. В  колхозе двадцать 
процентов площадей льна можно 
теребить без получения семян. 
Вот эти-то площади и надлежало 
бы убрать в первую очередь. Но 
бригадир Е. А. Харитонова (агро- 
ном по специальности) распоряди
лась в Исаеве посевы льна в ста
дии ранне-желтой спелости тере
бить вручную и расстилать на 
месте прямо с головками. Таким 
«способом» уже уложен в ленты 
лен с 42 гектаров И8 106. Что же 
из этого следует? Потеряно десять 
тонн семян, а льнотреста в коли
честве 45— 50 тонн с головками 
не будет принята на завод.

Правлению колхоза и его пред
седателю В. А. Женихову следует 
дать принципиальную оценку ходу 
уборочных работ, наметить пути 
более производительного исполь
зования техники. Мобилизовать 
все резервы и возможности для 
обеспечения хозяйства собствен
ными доброкачественными семена-

Н. НОЛПАКОВ, 
агроном.

БЛАГОДАРИМ 
ШЕФОВ

В напряженные дни уборки 
'рожая значительную помощь 

труженикам нашего колхоза 
оказывают шефы — работницы 
районного комбината бытового 
обслуживания. Особенно хорошо 
трудятся грикотаяишцы. За два 
дня бригада из 23 человек, воз
главляла которую А. И. Скорю- 
кова, вытеребила лен более чем 
на трех гектарах в первой 
бригаде хозяйства.

А. ФЕДОТОВСКИИ, 
главный бухгалтер 

колхоза «Красное знамя».

УБИРАЕМ КАРТОФЕЛЬ
Развернулись уборочные 'ра

боты на полях нашего сортонс- 
•пытательного участка. Три ком
байна были заняты на сбмолоте 
ячменя сорта «отра». Б. А. Бо
роздин комбайном «СКП-5», ус
тановленным на полугусенич
ный ход, убирал носевы на сы- 
рьпх участках. А. Л. Короби- 
цын и Н. Н. Осовской — где 
посуше. Урожайность ячменя 
составила около 37 центнеров 
с гекта|ра. Комбайнеры перееха
ли в бригаду Нелюбнно. убрали 
там зерновые с 90 гектаров. 
Теперь их маршрут—в первую 
бригаду. * • !__ II .. .......

На сортоучастке к косовице 
ячменя сорта «московский-121» 
приступил В. А. Зимин.

Ввод в строй в совхозе «То- 
темскнй» второй ромбической 
сушилки даст возможность свое
временно проводить подработку 
хлебного вороха и получить до
бротный посевной материал.

Начали уборку картофеля. 
В этом нам помогают учащиеся 
сельского профтехучилища. Ско
ро на картофельное поле выйдет 
трактор с картофелекопалкой.

А. ГЛАДКОВА, 
заведующая сортоучастком.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

КАЖДЫЙ ВЫСКАЗАЛ СВОЕ МНЕНИЕ
При высокой активности уча

стников прошло отчетно-выбор
ное собрание в парторганиза
ции межколхозного лесхоза. По 
докладу секретаря партийной 

. организации М. А. Ми туринско
го выступили все коммунисты, 
каждый высказал свое мнение 
о работе организации, о том. 
как повысить роль коммунис
тов в решении хозяйственных и 
воспитательных задач.

В третьем году десятой пяти
летки коллектив лесхоза выпол
няет плановые задания далеко 
не по всем показателям. Если 
в области промышленной дея
тельности имеются определен
ные успехи—производство то
варной продукции за восемь ме
сяцев при плане 96 тысяч руб
лей достигло 155 тысяч, вывоз
ка древесины при плане 5500 
кубометров составила 5554 ку
бометра. — то задания по ухо
ду за лесами и их восстановле
нию оказались невыполненны
ми. Правда, недовыполнение 
составляет незначительный про
цент. Приме руководство лес
хоза и партийная организация 
своевременные меры по мобили
зации коллектива — и задача 
была бы решена. Так, рубки 
ухода проведены на 183 гекта
рах. Осталось их провеста еще 
всего-то на четырех гектарах.

Выступая по докладу, мастер 
по заготовке леса Н. В. Балан
дин. механик А. Н. Трескин, 
начальник лесхоза Ю. В. Дьяч

ков и другие говорили о причи
нах. мешающих коллективу вы
полнять планы и социалистиче
ские обязательства по всем по
казателям.

Прежде всего речь шла о сла
бой экономической работе на 
предприятии. Анализ деятель
ности лесничеств и лесхоза в 
целом проводится от случая к 
случаю и довольно поверхност
но*. Резервы роста производи
тельности труда не выявляются 
и не 'используются. А экономи
ческая учеба руководящих кад
ров и коммунистов отсутствует.

Другая причта срывов — 
низкий коэффициент готовности 
техники, главным образом ав
томобильного транспорта. Ма
шины часто выходят из строя, 
а их ремонт затягивается. И 
не только потому, что мастер
ские испытывают недостаток 
некоторых видов запасных час
тей. а чаще из-за слабой трудо
вой дисциплины ремонтников 
и водителей. На предприятии 
еще имеют место случаи пьян
ства, прогулов, опозданий на 
работу и ухода с нее раньше 
времени.

Коммунисты проявление не
дисциплинированности считают, 
и не без оснований, просчетами 
в воспитательной и массово-по
литической работе партийной 
организации. Формально в лес
хозе есть и агитаторы, и полит
информаторы. Но с рабочими 
они встречаются редко, в бесе

дах вопросы политики партии 
не увязывают с делами коллек
тива. выполнением социалисти
ческих обязательств.

Не на высоком уровне нахо
дится и политическое самообра
зование. В прошлом году дей
ствовала школа основ марксиз- 
ма-ленинизма. Хотя пропаган
дист Ю. В. Дьячков полностью 
изложил программный матери
ал. имели место срывы занятей.

Влияние партийной организа
ции на многих участках произ
водства ослаблено и потому, 
что там нет коммунистов. Ра
боты же по подготовке к вступ
лению в КПСС передовых 
производственников и активных 
общественников практически не 
велось. И не случайно за от
четный период в парторганиза
цию не поступило ни одного 
заявления о приеме в кандида
ты партии.

Всесторонне обсудив отчет
ный доклад секретаря партор
ганизации, коммунисты лесхоза 
признали его работу удовлетво
рительной. В принятом поста
новлении определены пути со
вершенствования организатор
ской и массово-политической 
работы в коллективе, направ
ленной на осуществление задач, 
вытекающих из решений XXV 
съезда КПСС.

Секретарем парторганизации 
вновь избран М. А. Мншурин- 
ский.

В. ИВАНОВ.

В СЕЛЬСКИХ СОВЕТАХ
«О ходе уборки и мерах по 

спасению урожая» — такой во
прос рассмотрен на сессии По- 
гореловского сельского Совета. 
С докладом выступил главный 
агроном- совхоза «Погоредов- 
ский» А. Г. Климов. На совхоз
ных полях выращен неплохой 
урожай. Однако с его уборкой 
сложилось очень тяжелое поло
жение. На корню находится бо
лее 90 процентов зерновых 
культур, значительное количест
во льна, не приступали к копке 
картофеля. Располагая мощньш 
парком уборочной техники, сов
хоз. его руководители не при
нимали необходимых мер к пе
реоборудованию зерновых и 
льняных комбайнов, льнотере
билок для работы на переув
лажненных полях. Это привело 
к тому, что на конец августа 
самый высокий показатель по 
намолотам у комбайнера В. И. 
Корешкова составил чуть боль
ше 150 центнеров.

Выступившие в прениях депу
таты бригадир Быковской бри
гады И. А. Антонов, председа
тель -исполкома сельского Сове
та И. В. Лазарев, секретарь 
парткома совхоза 3. Д. Новико
ва. бригадир Петриловской бри
гады А. Ф. Лазарев, второй се
кретарь райкома партии Т. Н. 
Чухина и другие подчеркивали, 
что люди полны решимости от
дать все силы спасению уро
жая. Об этом свидетельствует 
тот факт, что на теребление

ПО РЕШЕНИЮ СЕССИИ
льна выходят не только рабочие 
совхоза, но и пенсионеры, и 
школьники, и служащие пред
приятий и учреждений, располо
женных на территории сельсо
вета. Лишь работника компрес
сорной станции газопровода и 
нефтеперекачивающей станции, 
а  также жители* поселка Юби
лейный недостаточно оказывают 
помощи совхозу.

Подъем флага Трудовой сла
вы в честь передовиков уборки, 
систематический Выпуск «бое
вых листков», «молний», бюл
летеней помогают развертыва
нию социалистического соревно
вания за ускорение темпов 
уборки, за предотвращение по
терь зерна н других культур. 
Однако, как отмечали выступа
ющие, и в организации социа
листического соревнования до
пущены просчеты. Слабо пропа
гандируется и робко внедряется 
в производство передовой опыт, 
накопленный в хозяйстве и рай
оне. В соревнующемся с пого- 
реловцами совхозе «Тотемский» 
поставили трактор, занятый 

на тереблении льна, на комбай
новые колеса и за неделю вы
теребили весь лен. В «Погоре
ло веком» этот опыт к дню сес
сии еще не нашел применения.

Депутаты предложили, а сес
сия записала в своем решении

ряд эффективных мер по уско
рению уборки урожая, осущест
вление которых позволит поло
жить в закрома все, что выра
щено на полях. В нем, в част
ности, предлагается руководите
лям хозяйства оснастить ком
байны вторыми колесами и дру
гими приспособлениями для по
вышения проходимости агрега
тов на зерновых и льняных по
лях.

Сразу после сессии в совхозе 
приняли меры по выполнению 
ее решения. На другой день вы
шли в поле два комбайна со 
сдвоенными колесами. Еще два 
поставлены на полугусеничный 
ход. Трактор с льнотеребилкой 
переставили на комбайновые 
колеса. Для льнокомбайна при
способили пэну. Исполком сель
ского Совета провел дополни
тельную работу по привлечению 
населения к спасению урожая. 
Эти и другие меры позволили 
ускорить темпы жатвы и тереб
ления льна. На седьмое сентяб
ря лен убран почти с 80 про
центов площадей и в ближай
шие два—три дня теребление 
будет завершено.

Точное н быстрое выполне
ние решения сессии позволит 
совхозу ускорить темпы уборки 
и спасти урожай.

Б. ВАСИЛЬЕВ.

«Карелино-1 », « Карел нно-2». 
«Раки»... Нет уже этих дере
вень на карте Рязанщины. Бо
лее ста их жителей переехали 
в поселок «Искра».

В новом поселке все новое— 
дома, школа, детский комби
нат. молодежные общежития, 
кафе, приемный пункт службы 
быта, медицинский пункт. Стро
ятся Дворец культуры, торго
вый центр.

По утрам зелеными улицами 
спешат на работу операторы, 
зоотехники, инженеры, специа
листы по охране среды, обслу
живанию системы промышлен
ного телевидения. Путь их бли
зок — к служебным автобусам. 
Через несколько минут начина
ется трудовой день на крупней-

В „ИСКРЕ* 
Ж И В У Т  

НОВОСЕЛЫ
шей новостройке Нечерноземья 
— свиноводческом комплексе 
«Искра».

— Высокомеханизированное 
предприятие по откорму 54 ты
сяч свиней строилось одновре
менно с жилым поселком, — 
говорит секретарь парткома хо
зяйства В. Макарова.—Это да
ло возможность решить вопрос 
с кадрами. И первыми новосе
лами стали участники ударного 
комсомольского отряда из вы

пускников - десятиклассников. 
Они строили фабрику, мяса, а 
теперь стали здесь оператора
ми. Сооружая вторую очередь 
предприятия, тоже на 54 тыся
чи животных, раепшряем и по
селок. К концу пятилетки здесь 
будет три с половиной тысячи 
жителей. Благоустроенные квар
тиры получают не только те. 
кто трудится на «Искре», но и 
все жители маленьких деревень, 
находящихся на территории хо
зяйства.

Нечерноземная Рязанщина — 
огромная строительная площад
ка.

А. ТРОФИМОВ.

К 150-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ Л. Н. ТОЛСТОГО

Кадр из фильма «Война и мир». На снимке: в роли князя 
Андрея Болконского — артист Вячеслав Тихонов.

Фото ТАСС.

А ГДЕ ОНА, НИТОЧКА?

корр. ТАСС.
Рязань.

На прошлом отчетном собра
нии нам не удалось, откровенно 
говоря, оценить работу комсо
мольской организации так. как 
она этого заслуживала. Попро
сту отмолчались. Не было в 
разговоре той живинки, что ли, 
которая каждого задела бы за 
живое, заставила критически 
отнестись к себе и другим.

Теперь снова пришла • пора 
подвести итоги. А итоги тако
вы. что не нашли мы до сих 
пор живую ниточку. Как ее 
найти, как разбудить наши дрем
лющие души? Невозможно на 
эти вопросы ответить опреде
ленно. Надо искать. Ведь жи
вая ниточка — это инициати
ва. Она кроется в нас самих. 
Значит, надо искать инициати
ву в самих себе. А мы просто 
не хотим. Вот и попали в та
кой тупик, из которого есть 
одни выход. Мы знаем, где он. 
выход, и опять же — не хотим 
его искать и сами, не ведая то
го, живем по принципу «моя 
хагта с краю».

Почему с краю? Да потому, 
что сколько раз на собраниях, 
чаще на отчетно-выборных, мы. 
говорили о сооружении спортив
ной площадки, сколько раз вы
бирали в комитете новый спор
тивный сектор с надеждой, что 
у него дата пойдут лучше. А 
дела дальше разговоров не по
шли. Или культурно-массовая 
работа. Сколько лет славился 
наш Дом культуры интересными 
мероприятиями, а сейчас и 
здесь у нас затишье. Чья это

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ =

«заслуга»? Комсомольцев. Не 
сумели мы почувствовать тот 
момент, когда начал распадать
ся коллектив художественной 
самодеятельности, когда произо
шел какой-то надлом. А он на
мечался давно. Был в доме 
культуры свой актив, хотя и 
небольшой, постоянные участ
ники художественной самодея
тельности. Они выступали в 
концертах, проводили вечера 
отдыха, огоньки, и зрители бы
ли довольны. Оттого, что вечер 
понравился, а  больше потому, 
что они были просто зрителя
ми. Привлечь же молодежь, 
сделать актив многочисленным 
мы не пытались...

В каждой бригаде существует 
комсомольская организация. Но 
работают они крайне " плохо. 
Единственное, Что все делают 
аккуратно — это уплата член
ских взносов.

Много вопросов мы должны 
обсудить на собрании и найти 
все-таки выход из тупика, разо
рвать этот заколдованный круг, 
круг вопросов: почему на произ
водстве мы работаем хорошо, а 
досуг организовать не можем. 
Как жить дальше, нельзя же 
больше дремать, как зажечься 
хорошим, интересным делом? 
Де.т много, только вот ниточки 
нет. Одни лишь кончик, только 
бы за него потянуть...

А. ПАНОВА, И. СОЧНЕВА.
И. ПАНОВА и другие 

комсомольцы первой 
бригады колхоза «Родина».

ГОТОВЯТСЯ К ОТЛЕТУ
Наступил первый осенний ме

сяц. Погода изменчива. Неда
ром говорят: «Весна да осень— 
в день погод восемь». 1 сентяб
ря. как по заказу школьников, 
природа подарила теплый день 
с чистым голубым небом, с яр
ким солнцем.

Сегодня опять небо хмурое, и 
моросит мелкий дождик. Наши 
пернатые гости готовятся к от
лету. Они собираются стаями. 
Стрижи, ласточки, иволги, му
холовки и другие насекомояд
ные птицы уже улетели от нас 
в далекие теплые нрая.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Манылово. д. Слобода,

БЕЛНЕВСКОМУ 
Ивану Федоровичу. 

Дорогой муж и папа! По
здравляем с 70-летнем. Желаем 
здоровья, долгих лет жизни.

Жена, дети.

На смену им с севера к нам 
прибывают полярные совы, ка
нюки. клесты и другие птицы— 
они останутся у нас на зимовку.

О пользе птиц, об охране 
природы много пишут в газе
тах. в учебниках, передают по 
телевидению. Особенно береж
но, с любовью относятся к при
роде жители столицы. Многие 
птицы остаются в Москве даже 
на зиму. Это грачи, скворцы, 
дрозды, лебеди, утки. гуси. А 
в 1957 году 19 декабря в два 
часа дня на здании Моссовета 
был замечен филин.

Надо и нам окружить птиц 
заботой, устраивать для них 
кормушки.

М. ПЕСТОВА.
учнтельннца-пенсионерка.
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